

REPUBLIQUE DE GUINEE

TRAVAIL - Justice - Solidarite



COMMUNIQUE FINAL

**REUNION DES MINISTRES DE LA SANTE DES
PAYS FRONTALIERS DE LA GUINEE SUR LA
MALADIE A VIRUS EBOLA**

Conakry, le 02 Mars 2021 à l'Hôtel Kaloum

1. La Réunion des Ministres de la Santé des pays frontaliers de la Guinée s'est tenue ce 02 mars 2021 à l'hotel Kaloum de Conakry,
2. La cérémonie d'ouverture a été présidée par le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Son Excellence **Dr Ibrahima Kassory Fofana**,
3. La rencontre a connu la participation des Ministres de la santé et chefs de délégation de : la Cote d'Ivoire, la Guinée Bissau, le Libéria, le Sénégal et la Sierra Leone. La délégation du Mali s'est excusée,
4. Les Ministres ont soulevé l'importance de la rencontre pour convenir des stratégies de prévention, préparation et réponse face à la maladie à virus Ebola déclarée en Guinée, le 14 février 2021,
5. Les Ministres ont pris connaissance de la situation de l'épidémie de la maladie à virus Ebola ainsi que le Plan National de réponse en cours en Guinée,
6. Les Ministres ont salué la prompt réaction du Gouvernement de la République de Guinée et les actions de riposte en cours,
7. A la lumière des discussions, les Ministres ont formulé les recommandations suivantes :
 - Engager une coordination régionale de la lutte contre la Maladie à Virus Ebola avec une collaboration transfrontière y compris la mobilisation des communautés,
 - Renforcer les dispositions pour un échange d'information en temps réel sur la situation épidémiologique et le suivi des contacts et les mouvements transfrontaliers,
 - Promouvoir les innovations et les bonnes pratiques qui ont fait leur preuve au cours de la riposte à Ebola,
 - Faciliter la régulation des importations et l'utilisation des vaccins et médicaments contre la maladie à virus Ebola,
 - Impliquer davantage les communautés tant dans les zones affectées que dans les zones en alerte pour augmenter l'acceptation des mesures de réponse (surveillance, mesures barrières, enterrements dignes et sécurisés, PCI communautaire)
 - Prévenir les actes d'abus liés à la réponse et promouvoir les aspects sécuritaires,
 - Organiser des exercices de simulation de préparation et de riposte,
 - Revitaliser et pérenniser les structures et autre acquisitions mise en place pour la Maladie à Virus Ebola et la Covid 19 avec une

intégration des domaines de la réponse aux épidémies dans le système de santé,

- Renforcer la résilience et la réinsertion sociale des survivants par la prise de mesures facilitant l'adhésion des communautés (Appui alimentaire, aspect WASH, projet pour les survivants),

8. Les Ministres prennent note, soutiennent et saluent les efforts des partenaires techniques et financiers ici présents pour gérer cette épidémie de la maladie à virus Ebola.

9. Les participants témoignent leur profonde gratitude à **Son Excellence le Professeur Alpha CONDE**, Président de la République, chef de l'Etat, ainsi qu'au Gouvernement et au Peuple Guinéen pour leur accueil et hospitalité chaleureux et toutes les facilités dont ils ont bénéficié au cours de cette réunion d'urgence.

10. Les Ministres ont approuvé le communiqué final et le rapport de la réunion d'urgence.

Fait à Conakry le 02 Mars 2021

Pour les Ministres de la Santé



Médecin Général Rémy LAMAH
Ministre de la Santé de GUINEE

**FINAL COMMUNIQUE OF THE MEETING OF MINISTERS OF HEALTH OF GUINEA
BORDER COUNTRIES ON EBOLA VIRUS DISEASE**

Conakry, March 02, 2021 at the Hotel Kaloum

1. The Meeting of Health Ministers of Guinea border countries was held on March 2, 2021 at the Kaloum hotel in Conakry,
2. The opening ceremony was chaired by the Prime Minister, Head of Government, Mr Excellency Dr. Ibrahima Kassory Fofana.
3. Participants, Health Ministers and Heads of Delegation from: Côte d'ivoire, Guinea Bissau, Liberia, Senegal and Sierra Leone attended the meeting.
4. Ministers raised the importance of the meeting to agree on strategies for prevention, preparedness and response to the Ebola disease declared in Guinea on February 14, 2021,
5. The Ministers took note of the situation of the Ebola virus disease epidemic as well as the National Response Plan underway in Guinea,
6. The Ministers recognized the prompt reaction of Guinea Government and ongoing response actions,
7. Based on the discussions, the Ministers did following recommendations:
 - Engage in regional coordination to fight against Ebola Virus Disease with cross-border collaboration including community mobilization,
 - Strengthen the terms for an exchange of information in real time on the epidemiological situation and the follow-up of contacts and cross-border movements ,
 - Promote innovations and good practices that have proven their worth during the Ebola response,
 - Facilitate the regulation of imports and the use of vaccines and drugs against Ebola virus disease ,
 - Involve more communities in affected areas ,risky areas as well to increase the acceptance of response measures (surveillance, barrier measures, burials worthy s secure, community PCI)
 - Prevent acts of abuse related to the response and promote security aspects,
 - Organize preparation and response simulation exercises,

- Revitalize and perpetuate the structures and other acquisitions put in place for Ebola Virus Disease and Covid 19 with an integration of the areas of epidemic response in the health system ,
 - Strengthen the resilience and social reintegration of survivors by taking measures facilitating the adhesion of communities (food support, WASH aspect, project for survivors) ,
8. Ministers recognize, support, and commend the efforts of the technical and financial partners present here to manage this outbreak of Ebola disease.
9. The participants express their deep gratitude to His Excellency Professor Alpha CONDE, President of the Republic, Head of State, as well as to the Government and People of Guinea for their warm welcome and hospitality and all the facilities they have enjoyed during this emergency meeting.
10. Ministers approved the final communique and the report of the emergency meeting.

Done in Conakry on March 02, 2021



The image shows a handwritten signature in blue ink, which appears to be 'Rémy LamaH'. A thin blue line extends from the signature to a circular official stamp. The stamp is blue and contains the text 'MINISTÈRE DE LA SANTÉ' at the top, 'Le Ministre' in the center, and 'RÉPUBLIQUE DE GUINÉE' at the bottom, flanked by two small stars.

**Médecin Général Rémy LAMAH
Ministre de la Santé de GUINEE**